

Temps de prière pour les vocations (saint curé d'Ars)

Préparation :

- Lectionnaire avec l'Évangile selon saint Matthieu ou une Bible
- Prévoir un animateur et plusieurs lecteurs.
- Une feuille de chants avec l'acte d'amour du saint curé d'Ars ou la prière pour les vocations éventuellement.
- On peut éventuellement faire une procession d'entrée s'il y a une statue ou un tableau du saint curé d'Ars dans l'église (ou une procession après l'homélie).

Chant d'entrée : Ecoute ton Dieu t'appelle

R/ Écoute, ton Dieu t'appelle : « viens, suis-moi » !

Lève-toi et ne crains pas de marcher avec Lui :

Il est ton chemin de Vie, la route de ta joie (bis) !

1. Accueille le Christ, Il est ton sauveur, la vie que le Père donne en abondance, Lui la vraie lumière, la vérité qui rend libre : Sa parole vient réveiller ton cœur.
2. Quitte le cortège de l'indifférence, Laisse les sentiers de ton désespoir, Détourne les yeux des mirages qui séduisent ; Tu as soif d'un amour vrai et pur.
3. Cherche son visage, écoute sa voix ! Dans l'humble prière découvre sa joie, Cherche sa présence au milieu de l'église ! De lui seul jaillit la plénitude.
4. En toutes les œuvres d'amour et de vie Porte témoignage au feu de l'Esprit, Proclame à tes frères l'évangile de la paix ! Ne crains pas il fait route avec toi.

ANIMATEUR :

Au nom du Père et du Fils et du St-Esprit. **AMEN**

MOT D'ACCUEIL : (LECTEUR)

Bonjour à tous et bienvenue ! Aujourd'hui (ou ces jours-ci), nous fêtons saint Jean-Marie Vianney, un modèle pour les prêtres, le visage du Christ pour tous, pour reprendre les mots de Monseigneur André Duplex. Dans une période de crise, juste après la Révolution française, Jean-Marie Vianney s'est montré très attaché aux vocations et aux missions. Nous pouvons prier, en présence de Jean-Marie Vianney, pour que se déploient des vocations, particulièrement en vue du ministère presbytéral. Qu'il y ait des prêtres aussi donnés que lui à la mission. Nous devons, même en période de turbulences, garder la confiance qui inondait la vie du Curé d'Ars. Il a traversé des épreuves lourdes : il avait peur de ne pas y arriver, il a même essayé de fuir à un moment donné, se considérant comme incapable alors qu'au même instant tout le monde voyait en lui l'homme de Dieu... En tout et toujours, il a manifesté une confiance sans faille en Celui qui était tout pour lui et qui le guidait : le Christ.

PRIERE D'OUVERTURE : (ANIMATEUR)

Dieu de puissance et de miséricorde, tu as fait de saint Jean-Marie Vianney un prêtre admirable, passionnément dévoué à son ministère pastoral ; accorde-nous, par sa prière et à son exemple, d'avoir pour nos frères une charité qui les gagne au Christ et d'obtenir avec eux la gloire éternelle. Par Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur, qui vit et règne avec toi dans l'unité du Saint-Esprit, Dieu pour les siècles de siècles. **Amen.**

Alléluia. Alléluia.

Je suis le bon pasteur, dit le Seigneur ; je connais mes brebis et mes brebis me connaissent.

Alléluia.

EVANGILE : (ANIMATEUR)

Évangile de Jésus Christ selon Saint Matthieu (Mt 9, 35-38 et 10,1)

Jésus parcourait toutes les villes et tous les villages, enseignant dans leurs synagogues, proclamant l'Évangile du Royaume et guérissant toute maladie et toute infirmité. Voyant les foules, Jésus fut saisi de compassion envers elles parce qu'elles étaient désemparées et abattues comme des brebis sans berger. Il dit alors à ses disciples : « La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des

ouvriers pour sa moisson. » Alors Jésus appela ses douze disciples et leur donna le pouvoir d'expulser les esprits impurs et de guérir toute maladie et toute infirmité.

Acclamons la Parole de Dieu

Extraits de l'homélie du cardinal André Vingt-Trois du 04 août 2008 pour la fête de saint Jean-Marie Vianney – curé d'Ars :

Il y a plus de cent cinquante ans, la figure de Jean-Marie Vianney a marqué profondément, non seulement le village d'Ars, dont la cure délaissée lui avait été confiée, mais plus largement des foules de pèlerins qui venaient, déjà de son vivant, recourir à son ministère et de fort loin. Sans doute, l'image du bon curé de campagne, fidèle à ses charges pastorales et passionné par la mission de ramener les pécheurs à la plénitude de la grâce, a-t-elle marqué nos esprits et nourri chez certains d'entre nous quelque nostalgie. Mais pour nous qui sommes venus aujourd'hui célébrer la fête du saint curé, que sommes-nous capables de retenir de son message à la lumière de la Parole que nous venons d'entendre ?

Le bon pasteur, un homme de pitié.

Comment se manifeste la mission pastorale confiée à l'Église ? Par l'amour que nous devons porter à tout homme et, plus particulièrement, à tous ceux qui sont affligés par les duretés de l'existence. Le modèle que nous donnent les évangiles, et plus spécialement le passage de l'Évangile de saint Matthieu que nous venons d'entendre, c'est celui du Christ lui-même qui est venu pour proclamer la Bonne Nouvelle et guérir « toute maladie et toute infirmité. » Et saint Matthieu précise que c'est ce même pouvoir que Jésus donne à ses disciples en leur confiant leur mission : « le pouvoir d'expulser les esprits mauvais et de guérir toute maladie et toute infirmité. » Ce pouvoir du Christ, transmis à ses douze disciples est enraciné dans le regard que Jésus porte sur les foules « fatiguées et abattues comme des brebis dans berger. »

C'est ce regard de pitié et d'amour qui animait le curé d'Ars dans sa relation avec ses paroissiens comme avec les gens qui se pressaient de plus en plus nombreux pour le rencontrer. C'est cet amour du Christ pour l'humanité qui a étreint Jean-Marie Vianney quand il a vu et connu les hommes auxquels il était envoyé. C'est cet amour qui a animé le don sans retour de sa personne, jour et nuit, au service de la pauvreté humaine, pauvreté ordinaire contre laquelle il s'efforçait de lutter, mais plus encore pauvreté morale de générations qui avaient grandi sans avoir été réellement éduquées à une vie d'enfants de Dieu. C'est cet amour qui l'a comme « vissé » au confessionnal pour être le ministre de la réconciliation et de la paix des âmes.

C'est ce même amour qui nourrit l'action de l'Église en notre temps. C'est ce même amour qui la pousse à engager ses membres dans les luttes, sans cesse à reprendre, contre les misères qui affligent l'humanité. C'est ce même amour qui l'anime quand elle se prononce sur les grandes questions auxquelles est confrontée l'humanité dans notre temps. C'est en regardant les foules « comme des brebis sans berger » qu'elle s'engage pour rappeler la grande vocation de l'humanité à devenir partenaire de Dieu et qu'elle rappelle les conditions nécessaires à l'accomplissement de cette vocation.

C'est au nom de cet amour que des hommes et des femmes, emplis de l'Esprit-Saint, choisissent d'engager leur vie dans les différents domaines de la vie sociale et politique pour faire progresser la justice et le droit, même si, pour cela, ils doivent renoncer à bien des satisfactions légitimes. C'est au nom de cet amour que certaines et certains répondent à l'appel du Christ à tout quitter pour le service de l'Évangile en étant consacrés dans la vie religieuse. C'est au nom de cet amour que des hommes répondent généreusement à l'appel de Dieu pour devenir les prêtres et les diacres dont l'Église a besoin pour accomplir sa mission.

Au lendemain de la tourmente révolutionnaire, alors que les structures de l'Église étaient décimées, ce même amour a saisi le cœur de jeunes hommes comme Jean-Marie Vianney. Alors que tout semblait en péril, ils ont cru que l'amour invisible de Dieu était plus fort que les détresses visibles. Aujourd'hui encore, je crois, -et nous croyons-, que l'amour invisible de Dieu est plus puissant que les détresses visibles de notre Église. Aujourd'hui encore, l'amour invisible de Dieu est capable de séduire le cœur de jeunes hommes généreux pour se mettre au service leurs frères. Aujourd'hui encore, Il appelle à se mettre à son service pour « guérir toute maladie et toute infirmité. » Ne fermons

pas nos cœurs à la pitié pour le monde ! Ne prenons pas notre parti de la situation telle qu'elle nous apparaît ! Faisons confiance à l'amour et misons nos vies sur l'amour. Prions avec foi pour que le Maître de la moisson envoie des ouvriers pour la moisson.

Prendre un temps de silence

Procession (du fond de l'église jusque la statue de Jean-Marie Vianney s'il y en a une dans l'église, on peut mettre une photo sur un chevalet devant l'ambon et dans ce cas faire la procession du fond de l'église jusque la photo et disposer des lumignons autour).

Chant pendant la procession :

R/ Humblement, dans le silence de mon cœur, je me donne à toi, mon Seigneur.

- 1/ Par ton amour, fais-moi demeurer humble et petit devant toi.
- 2/ Entre tes mains, je remets ma vie, ma volonté, tout mon être.
- 3/ Enseigne-moi ta sagesse, Ô Dieu, viens habiter mon silence.
- 4/ Je porte en moi ce besoin d'amour, de me donner, de me livrer, sans retour.
- 5/ Vierge Marie, garde mon chemin dans l'abandon, la confiance de l'amour.

Prière universelle :

ANIMATEUR :

Seigneur, dans ton amour pour ton peuple, tu as voulu qu'il soit guidé par des pasteurs et nous te rendons grâce pour ceux que tu nous donnes. Nous te présentons toutes nos demandes.

R/ Sur les chemins de la vie, sois ma lumière Seigneur (ou un autre refrain)

LECTEUR :

Seigneur Jésus, avec saint Jean-Marie Vianney, nous te confions tous les prêtres que nous connaissons, tous ceux que nous avons rencontrés, qu'ils s'attachent à toi avec ferveur et dans la fidélité à ton nom, toi qui les as consacrés pour qu'ils annoncent la Bonne Nouvelle. Donne-leur force, confiance et joie pour accomplir leur mission. Nous te prions.

Seigneur Jésus, pasteur de ton peuple, tu as suscité en ton Église saint Jean-Marie Vianney, Curé d'Ars. Par son intercession, touche le cœur des jeunes ; qu'ils trouvent dans l'exemple de sa vie, l'élan de marcher à ta suite, avec le même courage, sans regarder en arrière. Nous te prions.

Seigneur Jésus, toi qui guides tes brebis. Nous te confions les familles chrétiennes, foyers de vie évangélique, qu'elles soutiennent en particulier ceux de leurs enfants que tu as appelés. Nous te prions.

Seigneur, nous te prions pour ceux et celles que le Bon Pasteur appelle à des vocations spécifiques telles que le ministère ordonné et la vie consacrée ; qu'ils répondent à leurs charismes et se dévouent à être au service de leurs frères et de leurs sœurs en humanité.

Seigneur Jésus, par l'intercession du saint Curé d'Ars, qui as fait de sa vie une offrande sans partage à Dieu pour le service des hommes ; que l'Esprit-Saint, nous conduise aujourd'hui à répondre, sans défaillance, à notre vocation personnelle. Nous te prions.

ANIMATEUR :

Seigneur, toi, le Maître de la moisson, entends la voix de toutes nos supplications ; que nos prières trouvent un écho auprès de toi. Toi qui nous appelles tous et toutes à être disciple missionnaire dans le souffle de ton Esprit, aujourd'hui et demain, pour les siècles des siècles. **Amen !**

Frères et sœurs, nous avons été nourris de la Parole du Christ qui nous invite à prier le Maître de la moisson. Nous sommes aussi invités à ouvrir nos cœurs, à être confiants et disponibles pour entendre l'appel du Seigneur.

Échangeons, avec notre voisin le plus proche, un geste de Paix qui nous vient du Seigneur Jésus ressuscité.
(L'assemblée se donne un geste de paix).

Jésus, le bon pasteur de nos vies, ne fait qu'un avec son Père. Nous pouvons reprendre ensemble d'un cœur confiant et pleins de reconnaissance, la prière qu'il nous a apprise.

NOTRE PERE (récité)

A l'image de saint Jean-Marie Vianney qui a été un fils aimant de la Vierge Marie, "sa plus vieille affection." Nous pouvons nous tourner vers elle avec la simplicité et la confiance de l'enfant, en disant (ou chantant) : **Je vous salue Marie**

ANIMATEUR : Nous pouvons reprendre ensemble l'acte d'amour du saint curé d'Ars

Acte d'amour du Saint Curé d'Ars

Je vous aime, ô mon Dieu, et mon seul désir est de vous aimer jusqu'au dernier soupir de ma vie.

Je vous aime, ô Dieu infiniment aimable, et j'aime mieux mourir en vous aimant que de vivre un seul instant sans vous aimer.

Je vous aime, ô mon Dieu, et je ne désire le ciel que pour avoir le bonheur de vous aimer parfaitement.

Je vous aime, ô mon Dieu, et je n'appréhende l'enfer que parce qu'on n'y aura jamais la douce consolation de vous aimer.

Ô mon Dieu, si ma langue ne peut dire à tout moment que je vous aime, du moins je veux que mon cœur vous le répète autant de fois que je respire.

Ah ! Faites-moi la grâce de souffrir en vous aimant, de vous aimer en souffrant, et d'expirer un jour en vous aimant et en sentant que je vous aime.

Et plus j'approche de ma fin, plus je vous conjure d'accroître mon amour et de le perfectionner.

Ainsi soit-il.

OU

Prière pour les vocations

Seigneur, dans ton amour pour ton peuple, tu as voulu le guider par des pasteurs et nous te rendons grâce pour ceux que tu nous donnes.

Que ton Esprit suscite aujourd'hui dans l'Eglise, les prêtres dont le monde a besoin pour annoncer l'Évangile du Christ, pour célébrer les mystères du salut et pour rassembler ton peuple dans l'unité de ton Amour.

Fais lever parmi nous des hommes qui, en réponse à ton appel choisiront de vivre pour Toi en servant leurs frères.

Comme Saint Jean-Marie Vianney, qu'ils soient passionnément dévoués à leur ministère.

Maître de la moisson, donne aussi à chacun d'entre nous, d'accueillir généreusement ta volonté.

Amen

ANIMATEUR :

Oraison :

Seigneur miséricordieux et saint, continue à envoyer de nouveaux ouvriers à la moisson de ton Royaume !

Aide ceux que Tu appelles à Te suivre en notre temps : fais qu'en contemplant ton visage ils répondent avec joie à la merveilleuse mission que Tu leur confies pour le bien de ton Peuple et de tous les hommes.

Toi qui es Dieu et vis et règnes avec le Père et l'Esprit Saint pour les siècles des siècles. **Amen.**

Benediction :

Et que le Seigneur nous bénisse, le Père, le Fils et le Saint Esprit et que la lumière du Christ nous accompagne tous.

AMEN

Envoi :

R/ Christ aujourd'hui nous appelle, Christ aujourd'hui nous envoie !

Vive le Seigneur qui nous aime, Dieu nous donne sa joie, Dieu nous donne sa joie !

1/ Ses chemins vous conduisent vers la vie. Partez loin, l'aventure est infinie !

Vous serez ses témoins, vous qu'il nomme ses amis !

2/ Ses chemins sont amour et vérité. Le bon grain, Dieu lui-même l'a semé.

Vous serez ses témoins, la parole va germer.

3/ Ses chemins déconcertent vos regards. Son matin reconforte vos espoirs.
Vous serez ses témoins : Soyez sûrs de votre foi !

4/ Ses chemins vous libèrent de la peur ; Dieu soutient les disciples du Sauveur.
Vous serez ses témoins, sur les pas du Serviteur.

OU

Si le Père vous appelle

1/ Si le Père vous appelle à aimer comme il vous aime
Dans le feu de son Esprit, bienheureux êtes-vous !
Si le monde vous appelle à lui rendre une espérance
A lui dire son salut, bienheureux êtes-vous !
Si l'Eglise vous appelle à peiner pour le Royaume
Aux travaux de la moisson, bienheureux êtes-vous !

R/ Tressaillez de joie ! (bis)

Car vos noms sont inscrits pour toujours dans les Cieux

Tressaillez de joie ! (bis)

Car vos noms sont inscrits dans le cœur de Dieu

2/ Si le Père vous appelle à la tâche des apôtres
En témoin du seul Pasteur, bienheureux êtes-vous !
Si le monde vous appelle à l'accueil et au partage
Pour bâtir son unité, bienheureux êtes-vous !
Si l'Eglise vous appelle à répandre l'Évangile
En tout point de l'univers, bienheureux êtes-vous !

OU

Par toute la terre

1/ Par toute la terre il nous envoie témoigner de son Amour.
Proclamez son Nom et son Salut dans la force de l'Esprit !
Car nos yeux ont vu et reconnu le Sauveur ressuscité,
Le Saint d'Israël, né de Marie, Fils de Dieu qui donne vie !

R/ Criez de joie, Christ est ressuscité ! Il nous envoie annoncer la vérité !

Criez de joie, brûlez de son amour car il est là, avec nous pour toujours !

2/ Par sa vie donnée, son sang versé, il a racheté nos vies,
Il détruit les portes des enfers, il nous sauve du péché.
À tout homme il offre le Salut, don gratuit de son Amour ;
Vivons dans sa gloire et sa clarté, maintenant et à jamais !

3/ Pour porter la joie il nous envoie, messagers de son Salut !
Pauvres serviteurs qu'il a choisis, consacrés pour l'annoncer !
Que nos lèvres chantent sa bonté, la splendeur de son dessein,
Gloire à notre Dieu, Roi tout puissant, éternel est son amour !